
    令和５年 鳥取市教育委員会 ２月定例会 会議録 

１ 日  時  令和５年２月２７日（月） １３時３０分 から 

２ 場  所  鳥取市役所本庁舎 ６階 第４会議室 

３ 出 席 者 

教育長  : 尾室 高志 

委 員 ： 藤井 喜臣 

委 員 ： 前田 哲雄 

委 員 ： 畑 千鶴乃 

委 員 ： 谷口 なおこ 

        〔事 務 局〕 

         副教育長：岸本 吉弘 

         次長兼教育総務課長：横尾 賢二 

次長兼学校教育課長：安本 雅紀 

         生涯学習・スポーツ課長：須﨑 ひとみ 

文化財課長：佐々木 敏彦  学校保健給食課長：山根 ちはる 

中央図書館長：長本 次郎  教育センター所長：安田 直人  

学校教育課参事兼指導係長：淺見 康陽 

教育総務課長補佐：小清水 晃子  

        〔傍 聴 者〕    なし 

４ 会議次第 

○行事報告及び行事予定について                    〔教育総務課〕 

【審議案件】 

（１） 議案第２号 鳥取市教育委員会委員の辞職の同意について    〔教育総務課〕 

【説明・協議事項】 

（１） 鳥取市教育委員会事務の自己点検・評価報告書について     〔教育総務課〕 

（２）新たな学校給食センター整備に伴う建設候補地について    〔学校保健給食課〕 

（３）鳥取市民体育館再整備事業の債務負担行為の変更について〔生涯学習・スポーツ課〕 

（４）鳥取市公民館条例の一部改正について         〔生涯学習・スポーツ課〕 



（５）地区公民館の多様な活用に向けた検討状況について   〔生涯学習・スポーツ課〕 

（６）鹿野地区コミュニティ施設の廃止及び無償譲渡等について     

〔生涯学習・スポーツ課〕 

（７）鳥取市さじコスモスの館の指定管理について      〔生涯学習・スポーツ課〕 

※（７）は鳥取市教育委員会会議規則第１４条第１項に基づき、公開しないこととする。 

【報告事項】    

（１）「鳥取市部活動の地域移行の在り方に関する第一次提言」について〔学校教育課〕 

（２）鳥取市民体育館の開館及び記念式典の実施について  〔生涯学習・スポーツ課〕 

（３）学校・児童クラブ等における新型コロナウイルス感染症の対応について   

〔学校教育課〕 

（４）卒業式におけるマスクの取り扱いについて           〔学校教育課〕 

【先回定例会の議事録】 

【その他】 

（１） 次期定例教育委員会の開催について 

   ［ 3 月］令和 5年 3月 7 日（火）17：00～鳥取市役所本庁舎６階第５会議 

令和 5年 3 月 27 日（月）13：30～鳥取市役所本庁舎７階第２委員会室 

［ 4 月］令和 5年 4月 26 日（水）13：30～鳥取市役所本庁舎６階第４会議室 

５ 会議概要 

１３時３５分 開会 

 尾室教育長 あいさつ 

○行事報告及び行事予定について  

教育総務課長（資料に基づき説明する。） 

【審議案件】 

（１） 議案第２号 鳥取市教育委員会委員の辞職の同意について 

  教育総務課長（資料に基づき説明する。） 

 ※原案のとおり承認された。  



【説明・協議事項】 

（１） 鳥取市教育委員会事務の自己点検・評価報告書について 

  教育総務課長（資料に基づき説明する。） 

 【質問】 

 （藤井委員） 

   去年までのものが学識経験者の所見までで終わっていたので、事業の成果を踏ま

えた今後の方向性を書いていただくようにして、それはそれでよかったと思ってお

りますし、まとまっていると思います。それで、評価者の総評を読んでいるともう

少し踏み込んだといいますか、丁寧な評価をしてほしいというように読み取れない

こともないのですが、今回２４事業しておられますよね。この事業をいくつ抽出し

てやるかというのは決められないのですよね。 

 （教育総務課長） 

   そうですね。 

 （藤井委員） 

   あまり負担をかけるような形で評価をされるのもどうかなと思います。評価をす

ることには意味があるのですが、そのことが負担になるようなことは避けた方がよ

いので、ポイントを絞ってもう少し選ばれてもいいのかなと思いました。この評価

者のご意見にある程度答える格好になるわけですよね。 

（教育総務課長） 

   そうですね。 

（藤井委員） 

   これまでとの関連性についても問われていたりして、そうすると事務量も増える

のかなと思います。それから２点目に、２６ページの学校の再編推進事業ですが、

２年経ったのでこれからどうするかというのを、この評価とは関係なく示さなけれ

ばいけないのではないかなと思います。気高のように動きがあったところはよいで

すが、思いの外動きのないところもありますので、市長部局も含めて教育委員会と

しても考えなければいけないのかなと思います。 

 （教育総務課長） 

   まず、負担をかけないようにということで、石川先生の方からも最後の方にご指

摘いただいておりますけれども、いろいろな場面で市役所内でも事業の評価を行っ

ておりますので、そういった点を活用できるところは活用させていただくなり、他

の調査結果などの指標も使えるようであればそういった指標も使うなりしてより負

担のかからない形で進めていきたいと思っています。 

   それから、校区再編のことについて、進んでいるところもあればなかなか進んで

いないところもあるということで、どういった形で進めていくのがよいかについて

は色々な方面から考えていきたいと思います。 



（２） 新たな学校給食センター整備に伴う建設候補地について 

  学校保健給食課長（資料に基づき説明する。） 

 【質問】 

 （藤井委員） 

   この４つの比較もさることながら、かなりの範囲がカバーできる場所なので、こ

れから２、３ヵ所目をつくる時に、バリエーションが広がるのかなと思います。 

１つお聞きしたいのが、資料に南北線の赤が２本ついていて、太い方が南北線だ

と思うのですが、右の赤線は何でしょうか。 

 （学校保健給食課係長）   

   藤井委員のおっしゃるように、左側の太い点線が南北線の本線です。右側の９号

線にタッチしている形でついているのが、市道で南北線のアクセス道になります。

９号線から南北線に乗るための道路です。南北線は降下型ですが、こちらは下につ

けるような道となっていますので、イメージとしましては、この給食センターの用

地からも直接入ることができるような形になる予定です。 

（藤井委員） 

   側道のような恰好でしょうか。 

（学校保健給食課係長） 

   はい。 

（藤井委員） 

   これが配送にも使えるということですね。 

（学校保健給食課係長） 

   最終的にはそういった形になります。 

（３）鳥取市民体育館再整備事業の債務負担行為の変更について 

  生涯学習・スポーツ課長（資料に基づき説明する。） 

（４）鳥取市公民館条例の一部改正について 

  生涯学習・スポーツ課長（資料に基づき説明する。） 

（５）地区公民館の多様な活用に向けた検討状況について 

  生涯学習・スポーツ課長（資料に基づき説明する。） 

（６）鹿野地区コミュニティ施設の廃止及び無償譲渡等について 

  生涯学習・スポーツ課長（資料に基づき説明する。） 



 【質問】 

 （藤井委員） 

   旧鹿野幼稚園は鹿野町総合支所の所管になっているのですか。 

 （生涯学習・スポーツ課長） 

   はい。 

 （藤井委員） 

   ということになると、このコミュニティ施設もどこかの所管に変えるということ

は出来るのでしょうか。教育委員会が所管する必要性がなくなるような気がしま

す。 

 （生涯学習・スポーツ課長） 

   今回無償譲渡し、解体するということになりますので、今度は鳥の劇場さんが建

設されて、鳥の劇場の建物になりますので、鳥取市からは手が離れることになりま

す。 

 （藤井委員） 

   土地は鳥取市ですよね。 

 （生涯学習・スポーツ課長） 

   土地は鳥取市です。鹿野総合支所の所管になります。 

 （藤井委員） 

   わかりました。 

【報告事項】 

（１） 「鳥取市部活動の地域移行の在り方に関する第一次提言」について 

学校教育課長（資料に基づき説明する。） 

（２） 鳥取市民体育館の開館及び記念式典の実施について 

学校教育課長（資料に基づき説明する。） 

（３）学校・児童クラブ等における新型コロナウイルス感染症の対応について 

  学校教育課長（資料に基づき説明する。） 

（４）卒業式におけるマスクの取り扱いについて 

  学校教育課長（資料に基づき説明する。） 



【その他】 

（１）次期定例教育委員会の開催について 

 ［ 3 月］令和 5年 3月 7 日（火）17：00～鳥取市役所本庁舎６階第５会議 

令和 5年 3 月 27 日（月）13：30～鳥取市役所本庁舎７階第２委員会室 

［ 4 月］令和 5年 4月 26 日（水）13：30～鳥取市役所本庁舎６階第４会議室 

教育長  以上で２月定例教育委員会を終了します。

閉会   １４時３５分


